
С начала этой недели 
распахнула свои двери 
перед пациентами Го-
родская больница име-
ни Л.Я. Литвиненко в 
Новоалтайске. В мае 
2020 года она была пе-
репрофилирована под 
ковидный госпиталь. 

Теперь открыты все отде-
ления для плановой помощи. 
Накануне журналисты кра-
евых СМИ увидели, как шла 
подготовка к новому этапу в 
жизни медучреждения.

И�������� 
�� ���������

...Запах краски, побелки, пу-
стые палаты. Мы ходим вместе 
с главным врачом больницы 
Константином Федорюком по 
всем отделениям. Кроме ра-
бочих, которые моют, чистят, 
делают косметический ремонт, 
а также медпероснала, никого. 
А еще недавно здесь было столь-
ко пациентов, что врачам и 
медсестрам было не присесть.

– Сначала к нам привозили 
только вахтовиков и пациентов 
с легкой и средней формами 
COVID-19, но осенью 2020 года 

ситуация поменялась, – вспо-
минает Константин Федорюк. 
– Количество больных резко 
выросло. В рекордные сроки 
к кислороду подключили вто-
рое здание. Еще один ковид-
ный госпиталь разместили в 
семиэтажном корпусе. До этого 
пациентов принимали только 
в бывшем роддоме. К нам по-
ступило новое оборудование, 

в  том числе 13 аппаратов ИВЛ, 
32 кислородоконцентратора, 
палатные рентгеноаппараты. 
Тяжелых пациентов стано-
вилось всё больше. Многим 
требовалась заместительная 
почечная терапия. Заболевание 
почек является частым ослож-
нением COVID-19…

Практически 12 месяцев 
учреждение было второй по 

мощности медицинской ор-
ганизацией края, в которой 
лечились больные с корона-
вирусной инфекцией. За это 
время через госпиталь прошло 
5600 человек. В период подъ-
ема заболеваемости COVID-19 
(октябрь – декабрь) в больнице 
разворачивали 480 коек. Ра-
ботало здесь до 300 медиков.

(Окончание на 3 стр.)
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Давайте дружить!
9 июня – Международ-
ный день друзей.

Этот неофициа льный 
праздник очень популярен во 
многих странах, в том числе и 
в России. Он основан именно 

для того, чтобы независимо от жизненных обсто-
ятельств и различных перипетий мы напомнили 
своим друзьям о том, как они важны для нас.

В этот день традиционно проходят спонтан-
ные флешмобы и просто встречи старых друзей. 
Традицией стало именно 9 июня звонить тем 
друзьям, с которыми вы давно не общались.

Пандемия коронавируса сейчас пошла на 
спад. Поэтому у жителей Алтайского края есть 
возможность встретиться с друзьями. Правда, 
всё же не стоит забывать о мерах безопасности 
и профилактики.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Альтернатива кредиту

Предприятия Алтайского края впервые за несколько 
лет выпустили облигации на сумму 230 млн рублей.

На рынок облигаций вышли две компании, занимающи-
еся реализацией сельхозпродукции. В Отделении Барнаул 
Банка России отметили, что сегодня такой финансовый 
инструмент доступен не только крупным, но и небольшим 
компаниям. Для таковых на Московской бирже создан 
специальный «Сектор Роста» с пониженными тарифами 
на листинг.

«Сейчас даже небольшие компании могут выходить на 
фондовый рынок. Минимальный экономически обосно-
ванный размер выпуска биржевых облигаций составляет 
50 млн рублей. Выпуск биржевых облигаций требует меньше 
времени и расходов по сравнению с классическими кор-
поративными бондами. К тому же Банк России упростил 
процедуру размещения: теперь регистрация облигаци-
онных выпусков происходит прямо на бирже», – пояснил 
руководитель отделения Андрей Антипов.

Дополнительным стимулом для компаний малого и 
среднего бизнеса являются государственные субсидии. 
Предприятиям могут компенсировать расходы на пога-
шение купонных платежей в размере до 70% от ключевой 
ставки Банка России и расходы на выпуск и получение 
рейтинга – до 2% от объема размещения, но не более 
1,5 млн рублей.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

«Денежные» деревья
Алтайский край получил 174,4 млн рублей на реализа-

цию нацпроекта «Экология» в 2021 году.
По данным Минприроды, 55,8 млн рублей пойдет на 

увеличение площади лесовосстановления. На остальные 
деньги закупят пожарную и лесохозяйственную технику. 
Ведомство купит 12 МТЗ, лесопатрульные машины на базе 
УАЗ, тяжелые трактора, тралы.

«В соответствии с нацпроектом мы должны восстановить 
вырубленную площадь на 100%. В 2019 году мы выполнили 
план на 190%, в 2020-м  – на 120%. Мы всегда делаем больше», 
– заявил начальник отдела лесовосстановления и защитного 
лесоразведения Игорь Дергачев.

Алёна ИВАНОВА

И в больницу идти не надо
Сегодня, 9 июня, жители и гости Барнаула могут пройти 

бесплатное медицинское обследование на Старом базаре, 
на улице Мало-Тобольской.

Прием с 10 до 15 часов ведут специалисты Краевого Центра 
общественного здоровья и медицинской профилактики.

Всем желающим сделают экспресс-анализ крови на сахар 
и холестерин. Также им проведут экспресс-оценку состояния 
сердца по ЭКГ на кардиовизоре, измерят уровень насыщения 
крови кислородом (сатурация), артериальное и внутриглазное 
давление, определят индекс массы тела и так далее.

По результатам обследования врач-терапевт дает заклю-
чение. При себе необходимо иметь паспорт, медицинский 
полис и СНИЛС.

Аккуратнее в жару!
Установившаяся жаркая погода повышает риск возник-

новения пожаров, в том числе лесных и степных.
Объявленное МЧС оперативное предупреждение из-за 

высокой пожароопасности вновь продлено. На этот раз по 14 
июня. При этом местами в западных районах прогнозиру-
ется чрезвычайная пожароопасность (5-й класс горимости).

Населению следует быть предельно внимательным при 
обращении с огнем.

Светлана ЯКОВЛЕВА557    
  47,5 . 
   
В первой половине месяца открывается 

4 санаторно-оздоровительных лагеря, в которых 
отдохнут 550 детей, 27 загородных – это почти 
4,7 тыс. детей, 339 дневных – около 40 тыс. ребят, 
также 272 профильных – более 10 тыс. человек. 
В рамках проекта «Умные каникулы» дети в 
крае будут участвовать в академиях, квестах, 
мастер-классах и досуговых программах.
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Ветер северо-восточный, 5-10 м/с, 
порывы до 16 м/с. В отдельных 

районах небольшие дожди,  грозы.

+5о +10о

ночь

+18о +23о

день

+18о +23о +20о +22о

+19о +24о

день +6о +11о

ночь

Ветер северо-восточный, 
5-10 м/с,  порывы до 17 м/с. 
Преимущественно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
4-9 м/с, ночью порывы до 14 м/с. 
В отдельных районах 
кратковременные дожди, грозы.

10 июня

11 июня

Ковидный госпиталь: 
перезагрузка

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Эмоции – на пользу

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

�� ������� ������� 115 900 ������.

Пандемия пока отступила, время для генеральной уборки.

Музыка – для виновников торжества.

Юрий Николаевич Самодуров.

Во вторник, 8 июня, в Барна-
уле прошло торжественное 
мероприятие, посвященное 
Дню социального работни-
ка и 30-летию социальной 
работы в России.

Ветеранов и новаторов отрасли 
чествовали в концертном зале «Си-
бирь». Как сказал в приветственном 
слове губернатор края Виктор То-
менко, это особенные люди с обо-
стренным чувством внимания и 
тактичности, для которых забота 
о других является главным делом 
жизни. Они помогают ветеранам, 
людям с ограниченными возмож-
ностями здоровья, многодетным 
семьям и всем тем, кто находится 
в сложной жизненной ситуации.

Сегодня в системе социальной 
защиты Алтайского края трудит-
ся почти 9 тысяч специалистов. 
В торжественной обстановке глава 
региона вручил награды наиболее 
отличившимся работникам. Среди 
них – Юрий Самодуров, возглав-
лявший краевую соцзащиту более 
16 лет. Он почетный работник Мин-
труда России, награжден ордена-

ми РФ и СССР. Губернатор вручил 
ветерану орден «За заслуги перед 
Алтайским краем» II степени.

За многолетнюю добросовестную 
работу почетного звания «Заслужен-
ный работник социальной защиты 
населения РФ» удостоена начальник 
Управления социальной защиты 
населения по городам Славгороду и 
Яровое, Бурлинскому и Табунскому 
районам Лариса Василец. Любимому 
делу она посвятила 32 года. Начина-
ла работать в 90-х годах в Славгороде 
заведующей отделением социальной 
помощи на дому – стояла у истоков 
создания службы.

– Тогда не было широкой норма-
тивной базы, – вспоминает Лариса Ва-
силец. – И нам приходилось работать, 
что называется, с колес. Сейчас ус-
ловия совсем другие. Сформирована 
крепкая база, и работают обученные 
люди, преданные своей профессии. 
Это не громкие слова. Те, кто к нам 
приходит просто отбывать номер, не 
отдавая себя целиком и полностью 
людям, долго не задерживаются.

Того же мнения заместитель ди-
ректора Краевого кризисного центра 
для женщин Ирина Малашкина, 

которая получила Благодарность 
Правительства Алтайского края. 
На одном месте она работает 13 лет 
– была волонтером, психологом, за-
ведующей отделением.

– Мне тоже повезло, – улыбается 
Ирина. – Я люблю свою профессию, 
как говорится, получила то, что хо-
тела. Хотя не всегда было гладко. 
Помню, когда начала заниматься 
профилактикой отказов от новоро-
жденных детей, то по вечерам дома 
плакала. Хотелось всех малышей 
забрать себе. Было тяжело, но я спра-
вилась и взяла негативные эмоции 
себе на пользу. Мы разрабатываем 
новые технологии, чтобы эффек-
тивно работать в этом направлении.

В своем поздравлении губерна-
тор Виктор Томенко отметил, что 
ежегодно финансирование соци-
альной сферы региона увеличива-
ется. В 2020 году объем выделенных 
средств составил почти 30 милли-
ардов рублей. Половина этих денег 
направляется на выплаты семьям с 
детьми. Получателями социальных 
выплат в регионе ежегодно становят-
ся почти 700 тысяч жителей.

Вадим КУЛЕШОВ

В системе соцзащиты работают профессиональные, неравнодушные люди.
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К 2015 году «Мартика» осно-
вательно нарастила мышцы 
и вышла на 6-е место в Рос-
сии по продажам пластико-
вых товаров. 

Итоги года показали, 
что жители края ста-
ли меньше хранить свои 
сбережения в банках. Это 
связано как со снижени-
ем ставок по депозитам, 
так и с сокращением 
реальных доходов насе-
ления. Финансово гра-
мотные люди проявили 
интерес к более прибыль-
ным инструментам – ак-
циям и облигациям. Одна-
ко последние два месяца 
банки пытаются вновь 
заманить вкладчиков 
интересными предложе-
ниями. 

Охлаждение  
к накоплению

По данным Центробанка,  
на 1 мая 2021 года жители Алтай-
ского края хранят на банковских 
счетах и вкладах 208 млрд рублей. 
За год общая сумма средств граж-
дан увеличилась на 12 млрд 
рублей. Однако этот прирост 
меньше, чем еще недавно.

Так, к 1 мая годовой прирост на-
коплений граждан оказался чуть 
больше 6%. А за предыдущие пять 
лет он в среднем составлял 7%.

Охлаждение к накоплению 
может быть вызвано двумя 
причинами. Во-первых, сниже-
нием реальных располагаемых 
доходов. Согласно официальной 
статистике, в 1 квартале этого 
года они были меньше на 3,5%, 
чем годом ранее. Во-вторых, ком-
мерческие банки следом за сни-

жением ключевой ставки Цен-
тробанка уронили до минимума 
свои депозитные ставки.

«Какой смысл был оформлять 
банковский вклад, если ставки не 
покрывают даже инфляцию?» – 
рассуждали наиболее финансово 
грамотные жители края и стали 
открывать брокерские счета, в 
том числе индивидуальные ин-
вестиционные счета (ИИС), до-
ходность по которым за счет на-
логового вычета превышает 13%.

Во-вторых, на инвестицион-
ный бум повлияло то, что сер-

висы, предлагаемые брокерами 
и доверительными управляю-
щими, стали настолько удобны-
ми, что инвестором можно стать 
буквально в несколько кликов 
и управлять средствами не вста-
вая с дивана. В-третьих, повлиял 
имидж самого фондового рынка, 
появились надежные российские 
эмитенты, которые стабильно 
получают прибыль.

По данным за первый квартал 
этого года, у жителей Алтайско-
го края открыто 173,5 тыс. бро-
керских счетов. За год их число 

выросло более чем в 3,5 раза. По 
количеству открытых брокер-
ских счетов наш край на 5-м ме-
сте по округу, а по России – на 
22-м месте.

Регулярный рост наблюдался и 
по ИИС. По итогам прошлого года 
в нашем регионе было открыто 
около 52 тыс. индивидуальных 
инвестиционных счетов. А по 
итогам апреля этого года их уже 
почти 60 тысяч.

Ставки растут
Между тем на фоне роста 

инфляции Центробанк за этот 
год уже дважды успел повысить 
ключевую ставку. Сегодня она 
составляет 5%, и, по всей види-
мости, это не предел.

Последние два месяца банки 
повышают ставки по депозитам, 
надеясь пополнить свои пассивы 
за счет граждан. Сегодня неко-
торые банки готовы платить 
5,75 и даже 6% годовых, правда, 
за трехлетний вклад.

Ставки по депозитам в россий-
ских банках в течение года могут 
вырасти до 5,5–6,5%, заявил в ин-
тервью ТАСС глава Аналитического 
кредитного рейтингового агент-
ства Михаил Сухов. «В совокупно-
сти с другими факторами депозит-
ные ставки в течение года могут 
вырасти до 5,5–6,5%», – сказал он.

В случае если переток средств 
с депозитов в альтернативные 
инструменты не будет компенси-
рован ростом сбережений насе-
ления, нельзя исключать общего 
повышения ставок по депозитам 
и дальнейшего снижения банков-
ской маржи в 2022 году, добавил 
Сухов.

Евгений ШУМИЛОВ

  ФИНАНСЫ .

  ПАНОРАМА .

Налог могут повысить
Минфин разработал варианты повышения налогов 

для компаний, выводящих прибыль за рубеж. По одному 
из вариантов возможен рост ставки налога на прибыль 
с 20 до 25–30%, рассказал Forbes замминистра финансов 
Алексей Сазанов.

Сазанов заверил Forbes, что повышение налогов для компа-
ний, которые «злоупотребляют» выводом прибыли за рубеж, 
обязательно будет, но коснется не всех.

Замминистра отметил, что никаких четких решений 
у Минфина на этот счет пока нет. «Если всё-таки решение 
о налоговой донастройке будет принято, то к концу лета мы 
выйдем на конкретные параметры. Отталкиваться предлага-
ем от соотношения уровня дивидендных выплат по акциям 
к уровню капитала компании», – пояснил Сазанов.

Кому китайское?  
Подходи!

Русско-Азиатский союз промышленников и предпри-
нимателей (РАСПП) готов помочь алтайским компаниям 
бесплатно выбрать китайское оборудование.

Для содействия региональным компаниям в модерни-
зации производства РАСПП инициировал антикризисную 
программу по поиску и подбору промышленного оборудова-
ния в КНР. Услугой организации уже воспользовались более 
300 заказчиков из 51 региона России.

В рамках программы РАСПП предлагает комплексные 
решения по обеспечению переговоров с китайскими постав-
щиками, финансированию закупок, обеспечению логистиче-
ских решений, что позволяет найти оборудование, которое 
на текущий момент является оптимальным по соотношению 
между ценой и качеством.

Чтобы воспользоваться услугой, необходимо оставить 
заявку на официальном сайте компании equipment.raspp.
ru или по телефону +7-963-963-8363.

Патроны под «ланкастер»
Барнаульский патронный завод начал выпуск нового 

изобретения – патрона 9 х 22 Altay. Патрон предназначен 
для использования в гладкоствольном оружии со свер-
ловкой «ланкастер». Несколько партий уже отправлено 
в «Ижевский арсенал» на испытания.

«Основываясь на опыте создания конструкций боевых 
патронов, а также благодаря совместной работе с техниче-
скими службами Вятско-Полянского завода «Молот» удалось 
создать патрон 9 х 22 Altay в кратчайшие сроки. Первые вы-
пущенные партии показали высокий уровень внешнебал-
листических характеристик. Патрон 9 х 22 Altay выигрывает 
в качестве по отношению к изделиям других предприятий», 
– цитирует главного конструктора АО «БПЗ» Марса Хадисова 
сайт регионального Минпромэнерго.

Фонд поддержал 
 «Изумруд»

Алтайский фонд финансирования предприниматель-
ства на прошлой неделе одобрил льготные ссуды один-
надцати предпринимателям.

По информации регионального профильного управления, на за-
седании экспертной комиссии фонда было рассмотрено заявок от 
предпринимателей края на общую сумму 26 млн 85,5 тыс. рублей. 
Все претенденты получили одобрение проектов и, соответствен-
но, займы на их реализацию по ставкам, не превышающим 
ключевую ставку Центробанка РФ (5% годовых).

А барнаульской компании «Изумруд» выделили ссуду на 
2 года под 4,5% на организацию зоны отдыха с двумя бассей-
нами рядом с ледовым дворцом «Карандин-Арена».

Евгений ШУМИЛОВ

Держите кур  
в загоне

«Я живу в селе, где в про-
шлые годы регистрировался 
грипп птиц. В то время у нас 
практически были ликвиди-

рованы все куры, утки и гуси. Есть ли 
смысл в этом году покупать молодняк 
птицы для содержания на личном под-
ворье и как складывается ситуация по 
гриппу птиц в крае?

Анна, Третьяковский район».

Отвечает начальник Управления ве-
теринарии Алтайского края Владимир 
Самодуров:

– В настоящее время эпизоотическая 
ситуация по гриппу птиц на территории 
края благополучная. Государственной 
ветеринарной службой проводятся кон-
трольные исследования птицы как в 
личных подсобных хозяйствах граждан, 
так и на птицеводческих предприятиях. 
За 5 месяцев текущего года проверено бо-
лее 5300 проб биологического материала, 
получены отрицательные результаты.

Однако нелишне проявлять осторож-
ность. Принимая решение о покупке 
птицы, вам необходимо соблюдать ряд 
правил. Прежде всего покупать ее в 
специально отведенных местах (ярмарки, 
рынки для реализации животных), не 
стесняйтесь спросить у продавца ветери-
нарное свидетельство, подтверждающее 
благополучие. Приобретенную птицу не 
менее 10 дней следует содержать изоли-
рованно, в этот период наблюдайте за ее 
состоянием. При выявлении признаков 
болезни или при обнаружении мертвых 
животных нужно немедленно информи-
ровать ветеринарную службу.

Не забывайте о правилах содержа-
ния. Не выпускайте со двора не только 
кур, индюков, но и уток, гусей. Исклю-
чите контакты с дикой птицей. Кор-
мите качественными и безопасными 
сельхозпродуктами, прошедшими 
термическую обработку.

Подготовил Николай ПОСТЫШЕВ

Жители края и России увели-
чили траты на пластиковые 
изделия в период ковидных 
ограничений. Об этом рас-
сказали нам на алтайском 
предприятии.

На экскурсии
Около 600 тонн сырья перераба-

тывают в месяц в барнаульском ООО 
«Мартика», превращая полипропи-
леновые гранулы в ковши для воды, 
контейнеры для пищи, кружки и дру-
гие полезные в домашнем хозяйстве 
предметы.

Большая железная рука опускает 
на конвейер пластиковые тазы, они 
выстраиваются в ряд и движутся 
навстречу упаковщице. Работница 
фасует их в пакеты и аккуратно скла-
дывает в ящики.

– Монотонная работа, – замечаю я.
– Да, к сожалению, не всё еще на 

заводе автоматизировано, – отвечает 
начальник производственного техни-
ческого отдела Тимофей Молчанов. 
– Тяжело делать всю смену одно и то 
же, поэтому на предприятии есть 
текучесть рабочих кадров. Пока не 
придумали, что с этим делать. Воз-
можно, придется всё автоматизи-
ровать, но это, как вы понимаете, 
сопряжено с большими денежными 
вливаниями в производство и быстро 
не получится. А может быть, часть 
проблемы удастся решить путем 
перераспределения обязанностей 
у рабочих.

Предприятие в рамках нацпроекта 
«Производительность труда» внедряет 
инструменты бережливого производ-
ства на участке, где изготавливают 
ящики для хранения инструментов.

– Специально взяли изделие по-
сложнее. Оно состоит из шести сбор-
ных деталей. У нас была проблема 
с рассредоточенностью участков на 
двух этажах. Уходило много времени 
на то, чтобы с одного этажа спустить 
детали на другой, – рассказывает Ти-
мофей Молчанов.

После того как стали изготавли-
вать короб не на двух этажах, а на 
одном, прирост по выработке соста-
вил 30 процентов, или 12,96 штуки 
изделий в час на человека. Также 
вдвое сократилось число рабочих, 
участвовавших в производстве.

Экономика
Всего на предприятии изготав-

ливается более 600 наименований 
изделий, причем каждый год при-
бавляется по пять новых. Именно это 
дает возможность оставаться конку-
рентоспособными на рынке.

А начинали работать как все в 
90-е годы, когда плановая экономика 
рухнула, а рынок еще только форми-
ровался. В тот период в стране ощу-
щался дефицит пластиковых тазов, 
ведер и прищепок. Собственники 
предприятия арендовали станки 
на Алтайском моторном заводе и на 
четырех термопластавтоматах про-
изводили пользовавшиеся спросом 
изделия. В 2004 году заработали на 
собственное оборудование и арендо-
вали часть завода. С 2007 года стали 
набирать обороты, расширялись, 
закупали по 10 станков ежегодно.  
К 2015 году «Мартика» основательно 
нарастила мышцы и вышла на 6-е 
место в России по продажам пласти-
ковых товаров. Всего 15 процентов 
произведенной продукции погло-
щает Алтайский край, а большую 

часть предприятие отправляет в 
свои филиалы в Ростов и Нижний 
Новгород.

Преимущества
Одно из преимуществ нашего пред-

приятия на российском рынке, по мне-
нию Тимофея Молчанова, в том, что 
оно удалено от Центральной России. 
Уровень зарплат значительно отли-
чается от других регионов, соответ-
ственно, и расходы компании меньше. 
Еще один плюс для производителей 
пластмассового ширпотреба кроется в 
таможенной политике нашего государ-
ства. Китай уже давно перестал быть 
конкурентом российским заводам.

– Цены на сырье у нас сравнялись, а 
пошлины на ввоз готовой продукции 
из Китая высокие, поэтому оттуда 

к нам невыгодно поставлять, – отме-
тил Тимофей Молчанов.

Но есть проблема, она связана с 
затратами на сырье, основной статьей 
расходов на предприятии.

– В начале года килограмм полипро-
пилена стоил 100 рублей, а потом подо-
рожал до 170. Поставщики взвинтили 
цены, поскольку на гранулу хороший 
спрос за рубежом и они предлагают 
нам ее по тем же ценам. Вот этот во-
прос не мешало бы урегулировать 
государству, помочь российским 
производителям, – считает началь-
ник производственного технического 
цеха. – Правда, сейчас пошло насыще-
ние рынка сырьем и цены понемногу 
стали откатываться назад.

Еще один вопрос, который пред-
приятие пытается решить в рамках 
нацпроекта «Производительность 

труда», – хранение большого коли-
чества запасов исходного продукта 
на складах.

– Мы вынуждены хранить часть 
сырья у себя на тот случай, если 
вдруг завод-изготовитель закроется 
на профилактику. Получается, что мы 
замораживаем таким образом часть 
оборотных средств, – сказал Тимофей 
Молчанов.

Несмотря на возникающие трудно-
сти, 2020 год оказался для компании 
успешным. Начальник производствен-
ного технического отдела предполага-
ет, что это может быть связано с тем, 
что люди продолжительный период 
сидели дома, на дачах и пластиковая 
продукция ими оказалась особенно 
востребована.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА 
 (фото автора)

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

  «АП»–ИНФО .

И. о. управляющего Отделением Барнаул Банка России 
Андрей Антипов: 

– Вклад для людей – надежный и безопасный инструмент, 
позволяющий сохранить деньги. В отличие от инвестиций, где 
есть риски потерь, размещенные на депозитах и текущих сче-
тах суммы населения застрахованы государством в пределах 
1,4 млн рублей. В некоторых случаях можно рассчитывать и 
на повышенную выплату до 10 млн рублей. Например, в таких 
ситуациях, как купля-продажа жилья, получение наследства, 
пособий или грантов в форме субсидий.

  МНЕНИЕ .

Бизнес на тазах и прищепках

Депозитные горки

В месяц на предприятии перерабатывается 600 тонн сырья.

Полипропиленовые гранулы.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .
Средние цены и индексы цен  

на приобретённое промышленными  
организациями Алтайского края зерно 

для основного производства.  
Апрель 2021 года

Зерновые  
и зернобобовые  

культуры

Средняя 
цена, 

рублей  
за тонну

Индекс цен, в %

к марту 
2021 г.

январь 
– апрель 

2021 г. 
к январю 
– апрелю 

2020 г.

ВСЕГО 100,4 131,1

Пшеница 14 897 96,7 122,3

Рожь                             1) 99,8 109,8

Просо                              1) 100,2 89,9

Гречиха 43 736 107,3 149,2

Ячмень 12 448 101,2 138,4

Овес 14 064 102,7 154,8

Горох 20 992 109,8 165,1

Семена  
подсолнечника 53 191 107,6 223,3

Бобы соевые 100 188,1

1) Данные не размещаются в целях обеспечения конфиденциально-
сти первичных статистических данных, полученных от организаций.

Источник: Алтайкрайстат.
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СПРАВКА
Комплексный центр соцобслуживания населения Камен-

ского района охватывает также Крутихинский, Баевский и 
Тюменцевский районы с общей численностью 86 412 человек.
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Беда в семье? Звоните, поможем!

  ОФИЦИАЛЬНО .
55-я сессия АКЗС 
состоится 18 июня

18 июня, в пятницу, состоится 55-я сессия 
Алтайского краевого Законодательного Со-
брания седьмого созыва. В проект повестки 
включены следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в отдельные законы 

Алтайского края;
О внесении изменений в закон Алтайского 

края «Об административной ответственности 
за совершение правонарушений на территории 
Алтайского края»;

О порядке установления величины прожи-
точного минимума в Алтайском крае и о при-
знании утратившими силу отдельных законов 
Алтайского края;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «О регулировании отдельных лесных 
отношений на территории Алтайского края»;

О внесении изменения в статью 3 закона 
Алтайского края «О гражданской обороне в 
Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «О пожарной безопасности в Алтайском 
крае»;

О внесении изменения в статью 2 закона 
Алтайского края «О мерах социальной под-
держки жертв политических репрессий»;

О внесении изменения в статью 8 закона 
Алтайского края «О физической культуре и 
спорте в Алтайском крае»;

Об утверждении дополнительных согла-
шений к соглашениям о предоставлении 
бюджету Алтайского края из федерального 
бюджета бюджетных кредитов для частично-
го покрытия дефицита бюджета Алтайского 
края;

Об исполнении краевого бюджета за 2020 год;
Об исполнении бюджета Территориального 

фонда обязательного медицинского страхова-
ния Алтайского края за 2020 год;

О внесении изменений в закон Алтайско-
го края «О системе органов исполнительной 
власти Алтайского края»;

О внесении изменения в закон Алтайского 
края «О регулировании отдельных отношений 
в области оборота земель сельскохозяйствен-
ного назначения»;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «Об охране окружающей среды в Алтай-
ском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «Об охоте и сохранении охотничьих ре-
сурсов»;

О внесении изменения в приложение 1 к 
закону Алтайского края «О применении инди-
видуальными предпринимателями патентной 
системы налогообложения на территории 
Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «Об объектах культурного наследия (памят-
никах истории и культуры) в Алтайском крае»;

О внесении изменения в статью 1 закона 
Алтайского края «О порядке избрания глав 
муниципальных образований Алтайского 
края»;

О внесении изменения в статью 4 закона 
Алтайского края «О статусе «дети войны»;

Об определении территорий Алтайского 
края, на которых земельные участки, находя-
щиеся в государственной или муниципальной 
собственности, предоставляются в аренду 
казачьим обществам без проведения торгов.

Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых судей 

Алтайского края;
Об отзывах Алтайского краевого Законода-

тельного Собрания на проекты федеральных 
законов, поступившие из Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации;

О Плане деятельности Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания на второе 
полугодие 2021 года;

О назначении выборов депутатов Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания 
восьмого созыва.

О внесении изменения в подпункт 4 пункта 
4 приложения к постановлению Алтайского 
краевого Законодательного Собрания от 6 ок-
тября 2016 года № 226 «О структуре Алтайского 
краевого Законодательного Собрания»;

О деятельности уполномоченного по правам 
ребенка в Алтайском крае в 2020 году;

О даче согласия на назначение на должность 
начальника государственного унитарного 
предприятия дорожного хозяйства Алтайского 
края «Юго-Восточное дорожно-строительное 
управление»;

О даче согласия на назначение на должность 
начальника государственного унитарного 
предприятия дорожного хозяйства Алтайского 
края «Центральное дорожно-строительное 
управление»;

О присвоении краевому государственному 
бюджетному профессиональному образова-
тельному учреждению «Ключевский лицей 
профессионального образования» имени 
Александра Васильевича Гукова;

О присвоении краевому государственному 
бюджетному профессиональному образова-
тельному учреждению «Бийский педагоги-
ческий колледж» имени Дмитрия Ивановича 
Кузнецова;

О награждении Почетной грамотой Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания.

Сессия начнет работу с 9 часов. Заседания 
постоянных депутатских объединений и ко-
митетов пройдут накануне, 17 июня.

  ЗАБОТА .

Все сигналы о семейном неблагополучии поступают на единый федеральный номер.

И оборудование привели в порядок.

В Алтайском крае заработа-
ла первая семейная диспет-
черская. Создана эта социаль-
ная служба в Камне-на-Оби 
на базе Комплексного центра 
соцобслуживания населения 
Каменского района (КЦСОН) 
благодаря гранту федераль-
ного Фонда поддержки детей, 
находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации.
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На создание первой в Алтайском 
крае семейной диспетчерской Ком-
плексный центр Каменского района 
получил от фонда 1 млн 41 тыс. рублей.

Семейная диспетчерская проекта 
«Маяк надежды» будет работать по 
принципу одного окна. Отныне все 
сигналы о семейном неблагополучии, о 
том, что дети оказались без присмотра, 
находятся в опасности, будут поступать 
не в разные службы и учреждения си-
стемы профилактики безнадзорности 
и правонарушений несовершеннолет-
них, а на единый федеральный номер 
8-800-201-3125, звонки на который яв-
ляются бесплатными.

«Обычно все сигналы о неблаго-
получии в той или иной семье, по-
ступавшие в учреждения системы 
профилактики (комиссию по делам 
несовершеннолетних, полицию, ор-
ганы соцзащиты) в трехдневный 
срок отрабатываются каждым учре-
ждением самостоятельно. Не всегда 
в таких случаях помощь оказывается 
оперативно и комплексно. К тому 
же наши граждане не всегда знают 
телефоны тех организаций, куда они 
могут обратиться за помощью, иногда 
путают эти организации. Семейная 
диспетчерская призвана сократить 
время обработки сигналов и реаги-
рования на них. В эту службу сможет 
непосредственно обратиться сама 
семья или несовершеннолетний и 
попросить о помощи», – пояснила 
заместитель директора КЦСОН Ка-
менского района Оксана Кондрух.
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Порядок работы семейной дис-

петчерской, которая начала функ-

ционировать с 7 июня, опробован. 
Звонки принимает взятый в штат 
Комплексного центра диспетчер, 
передает данные заведующему. Тот 
формирует межведомственную 
мобильную бригаду из специали-
стов служб системы профилакти-
ки, направляет ее по указанному 
адресу.

Специалисты сообща определя-
ют необходимость вмешательства 
органов и учреждений системы 
профилактики, нуждаемость се-
мьи или несовершеннолетнего 
в помощи со стороны соцслужб, со-
ставляют индивидуальный план 
работы с семьей.
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Только приемом сигналов и их 

отработкой проект «Маяк надеж-
ды» не ограничивается. Здесь на 
средства фонда организуют «Точку 
роста» для работы с подростками, 
будут проводить с ребятами из 
групп риска игры на командообра-

зование, формировать коммуни-
кационные навыки, творчески 
развивать. В каникулярное время 
откроют несколько профильных 
смен на базе детского технопарка 
для подростков.

В Тюмени подобная семейная 
диспетчерская работает с 1996 года, 
ее специалисты поделились с ал-
тайскими коллегами бесценным 
опытом.

На поступившие от грантода-
теля средства КЦСОН закупил 
оргтехнику для диспетчерской, 
оборудование для тимбилдинга, 
мультстудии и для игрового про-
странства.

Изготовлены и розданы всем 
службам системы профилактики, 
образовательным учреждениям 
плакаты и флаеры с информацией 
о службе экстренного реагирова-
ния «Семейная диспетчерская» 
и номером телефона, по которо-
му можно сообщить о семейном 
неблагополучии.
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«Это не первый наш проект, заме-

ченный Фондом поддержки детей, 
находящихся в трудной жизненной 
ситуации. В 2018–2019 годах мы вы-
играли и реализовывали грант на со-
здание «Доброго дома» на базе нашего 
отделения социальной реабилитации 
несовершеннолетних. Благодаря ему 
дети из маленьких сёл, где нет детсадов, 
не имеющие возможности полноценно 
развивать свой творческий и комму-
никационный потенциал, поправить 
здоровье, могли два месяца жить у нас 
и проходить социальную и психологи-
ческую реабилитацию. Все программы, 
разработанные в рамках того проекта, 
в деле по сей день. К нам приезжали 
ребятишки из Новоалтайска, Хабар-
ского, Панкрушихинского и других 
районов. Мы надеемся, что и «Маяк 
надежды» будет светить долго. Пока 
для региона это пилотный проект, 
эксперимент. На нас лежит большая 
ответственность», – считает директор 
КЦСОН Каменского района Маргарита 
Мишустина.

«Маяк надежды» и семейную 
диспетчерскую вместе с каменца-
ми празднично открывали замести-
тель министра социальной защиты 
Алтайского края Юлия Ковалёва 
и уполномоченный по правам ребен-
ка в Алтайском крае Ольга Казанцева.

Юлия Ковалёва подчеркнула важ-
ность данной службы не только для 
Каменского района, но и для всего 
региона в целом, пожелала камен-
скому Комплексному центру стать 
ресурсной площадкой для специа-
листов системы социальной защиты 
по данному направлению.

Ольга Казанцева провела для юных 
каменцев правовой диспут. Вместе 
с ребятами, членами детской правовой 
службы «Юный адвокат», его участ-
ники обсудили интересующие под-
ростков вопросы правового характера.

Наталья ИСАЕВА
 (фото КЦСОН Каменского района)

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Буркова Анна Прокопьевна (РФ, 
Алтайский край, Красногорский район, с. Красногорское, ул. Учеб-
ный Поселок, д. 15, тел. 8-963-576-1283).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания:  
Сапронов Вадим Васильевич (659500, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Красногорское, ул. Советская, д. 99, каб. 22в, atikrsq@altbti.ru,  
тел.: 8 (385-35) 22-0-70, 8-962-821-0319), квалификационный аттестат 
№ 22-10-62.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:000000:23, описание местоположения: Алтайский край, 
Красногорский район, ЗАО «Горный Нектар».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, на-
править письменные обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого земельного участка 
можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения в газе-
те по адресу кадастрового инженера.

Информационное сообщение
АО «СИБИРЬ-ПОЛИМЕТАЛЛЫ» уведомляет о начале обществен-

ных обсуждений намечаемой хозяйственной деятельности по 
объекту государственной экологической экспертизы – проект-
ной документации «Технический проект на отработку Степного 
месторождения полиметаллических руд открытым способом. До-
полнение 1» (включая предварительные материалы оценки воз-
действия на окружающую среду и проект технического задания).

Цель намечаемой деятельности – доработка месторождения 
«Степное» открытым способом.

Месторасположение намечаемой деятельности: Алтайский 
край, Змеиногорский район, в 45 км к северо-западу от г. Змеино-
горска и в 55 км к востоку от ж.-д. станции г. Рубцовска. Ближай-
ший населенный пункт находится в 2,5 км – с. Таловка.

Заказчик: Акционерное общество «СИБИРЬ-ПОЛИМЕТАЛЛЫ»,  
Алтайский край, Рубцовский район, п. Потеряевка, Промпло-
щадка Рубцовского рудника.

Примерные сроки проведения оценки воздействия на окру-
жающую среду: 1 квартал 2021 г. – 3 квартал 2021 г.

Орган, ответственный за организацию общественного обсуж-
дения: администрация Змеиногорского района Алтайского края.

Форма общественного обсуждения – общественные слушания.
Форма представления замечаний и предложений – письменная.
Предложения и замечания должны соответствовать предмету 

общественных обсуждений.
Место и сроки доступности материалов: ознакомиться с ма-

териалами проектной документации (включая ОВОС и проект тех-
нического задания) в период с 12.06.2021 по 12.07.2021 можно на 
официальном сайте генерального проектировщика ООО «ИК Центр- 
Проект», https://cpe-llc.ru/, в информационно-телекоммуникацион-
ной сети Интернет и по адресу: Алтайский край, Змеиногорский 
район, г. Змеиногорск, ул. Шумакова, д. 4, каб. 17.

Прием от граждан и общественных организаций письменных 
замечаний и предложений в период с 12.06.2021 по 12.07.2021 и до 
принятия решения о реализации намечаемой деятельности осу-
ществляется в течение 30 дней после окончания общественного 
обсуждения по адресу: 658480, Алтайский край, Змеиногорский 
район, г. Змеиногорск, ул. Шумакова, д. 4, каб. 17.

Общественные слушания состоятся 13.07.2021 в 14.00 по адресу: 
Алтайский край, Змеиногорский район, с. Таловка, ул. Советская, 
д. 57, Дом культуры с. Таловка.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях. 
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах! Ре

кл
ам

а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Гостинку и гараж в центре г. Барнаула.  
Тел. 8-961-976-3417.

2-комн. квартиру в г. Барнауле (под 
ремонт). Тел. 8-923-714-6567.

Студию в центре Черепаново (32 кв. м,  
кирпичн., пластиковые окна, металли-
ческая дверь, новая сантехника, бла-
гоустроенный двор, имеется сарай).  
Тел. 8-960-955-9465.

2-комн. в 2-квартирном доме в цен-
тре с. Усть-Чарышская Пристань.  
Тел. 8-906-968-9448.

1-комн. в г. Новоалтайске (32 кв. м,  
4 /5, ба л кон, в за ле 2 ок на, цена  
1350 тыс. руб.). Тел. 8-913-237-2490.

3-комн. в с. Усть-Чарышская При-
стань (74,2 кв. м, в центре) или ме-
няю на 1-комн. квартиру в г. Барнауле.  
Тел. 8-961-976-3842.

В мкр-не Рощино, 126 кв. м, 12 соток, 
20 минут до Барнаула, рядом р. Обь.  
Тел. 8-906-967-0036.

1/2 дома в п. Кировском Тальменско-
го района (52 кв. м, окна пластиковые, 
вода в доме, баня, хозпостройки, цена  
160 тыс. руб.). Тел. 8-903-958-9834.

В г. Барнауле, ул. Юрина, 184а, коопе-
ратив № 52 (район кардиоцентра, тре-
буется ремонт, 300 тыс. руб.). Тел. 8-909-
505-7747.

Пчелосемьи. Тел. 8 (385-82) 23-4-06.

Картофелекопалку, КИР-1,5, все хтс.  
Тел.: 960-966-8471, 8-905-986-0442.

Мини-мельницу и мини-пекарню – обе 
в одном здании. Обращаться по адресу: 
Курьинский район, с. Курья, ул. Цен-
тральная, д. 2а. Тел.: 8-963-501-5820,  
8 (385-76) 22-8-17.

Бытовую сверлильную установку  
БСУ-2 (предназначенную для сверления 
до 9 мм, в различных материалах, в от-
личном состоянии, 7 тыс. руб., торг). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Диски: литые (б/у, диаметром 15), 
стальные (б/у, диаметром 15). Тел. 8-913-
252-2220.

Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» 
(б/у). Тел. 8-913-252-2220.

Газовую плиту «Карпаты» (4-конф., про-
изводство Румыния, в отличном состо-
янии). Тел. 8-962-813-2510.

Шубу (женская, искусственная, цвет 
коричневый, разм. 46-48, в отличном 
состоянии). Тел. 8-962-813-2510.

Домашний мини-стадион (на данном 
тренажере можно выполнять 14 всевоз-
можных упражнений, цена 43 тыс. руб., 
торг). Тел. 56-30-48.

Отдам в добрые руки щенков (различ-
ных возрастов и окраса, возможна до-
ставка). Тел. 8-903-992-3885.

Ищу работу по уходу за тяжелым, лежа-
чим больным (опыт 12 лет, ответствен-
ность, работоспособность, честность). 
Оплата почасовая. Тел. 8-913-219-4906.

Ищет хозяина в частном доме со-
бака-охранник по кличке Черныш в 
г. Барнауле (метис овчарки и лайки, 
окрас черный, возраст 1 год). Тел. 8-962-
803-2795.

Отдам в добрые руки молодую кошеч-
ку-мышеловку (окрас шоколадный, 
глаза зеленые, к туалету приучена).  
Тел. 8-962-803-2795.

По семейным обстоятельствам от-
дам взрослую кошку редкого чере-
пахового окраса (глаза зеленые, к ту-
алету приучена, стерилизованная).  
Тел. 8-913-228-5696.

В связи с переездом отдам в добрые 
руки молодых кошек-мышеловок (тигро-
вого и темного окраса, к туалету приуче-
ны, стерилизованы). Тел. 8-913-228-5696.

 Утерянное удостоверение, выданное МУП «Горэлектротранс» 
г. Барнаула в 2021 г. на имя Черникова Сергея Николаевича, 
считать недействительным.

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
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Оглядываясь назад, Кон-

стантин Федорюк оцени-
вает «ковидные месяцы» 
как огромный стресс для 
всех своих подчиненных. 
Были и психологические 
срывы, и заражались, ко-
нечно, сами.

– Всё наше медицинское 
сообщество, встретив эту 
инфекцию 2020 года, испы-
тывало тревогу перед неиз-
вестным, – рассказывает 
главный врач. – Мы не зна-
ли, как с ней бороться, это 
факт. Были клинические 
рекомендации довольно-та-
ки узенькие – по сути, лишь 
направление для мышле-
ния медперсонала. Кроме 
того, не имелось ни одно-
го препарата, который бы 
точно убивал инфекцию. 
Схемы лечения разрабаты-
вали с учетом опыта Китая, 
Италии, которые раньше 
столкнулись с пандемией. 
В течение года клиниче-
ские рекомендации ме-
нялись. Некоторые из тех, 
что применяли изначально, 
потом отменялись из-за не-
высокой эффективности 
и побочных эффектов. 
Многим медикам было не 

по себе. И понять их мож-
но. Представьте себе, что 
вы в костюме, в котором 
не продохнуть, боретесь 
с неизвестным и даже не 
знаете, выживете ли сами…

Новоалтайская город-
ская больница справилась 
с потоком пациентов. Но 
Константин Федорюк счи-
тает, что расслабляться 
пока рано.

– Мы выстояли, но ощу-
щения победы нет, – гово-
рит главный врач. – Осень 
2020 года может повторить-
ся, если население не будет 
прививаться от COVID-19. 
Мы встречались со смертью 
лицом к лицу. И сегодня 
призываем всех жителей 
края сделать прививку. 
В Новоалтайске на сегод-
ня привито только чуть 
более 4,5 тысячи человек, 
а проживает 74,5 тысячи. 
Такими темпами мы не 
сформируем коллективный 
иммунитет. Эта инфекция 
никуда теперь не денет-
ся, поэтому вакцинация 
должна быть ежегодной. 
Не надо ее бояться. Осень 
покажет, где окажутся 
те, кто не привился! Если 
нам еще раз придется раз-
ворачивать госпиталь, то 
мы это сделаем. Но скажу 

вам честно, нам не хочется 
этого. Мы устали. Приви-
вайтесь и не ждите, когда 
у вас упадет титр антител. 
Помогите нам справиться 
с пандемией.

Оставшиеся больные с 
коронавирусной инфек-
цией, которых на время 
ремонта перевели из семи-
этажного корпуса в здание 
бывшего роддома, на сегод-
ня выписаны…

Что касается других 
ковидных госпиталей, 
развернутых на Алтае, то, 
как сообщает Минздрав 
края, пока они остаются в 
прежнем статусе. На следу-
ющей неделе планируется 
начать поэтапный перевод 
барнаульской городской 
больницы № 5 в обычный 
режим. Напомним, что это 
медучреждение стало в ре-
гионе первым принявшим 
зараженных ковидом па-
циентов.

Что будет с инфекцей, 
покажет осень, считают 
врачи. А надеясь на лучшее, 
они пока всё-таки готовят-
ся к худшему. Очень многое 
зависит от того, насколько 
ответственно по отношению 
к собственному здоровью по-
ведет себя население.

Тамара ЛОГИНОВА

Ковидный госпиталь: 
перезагрузка

(Начало на 1 стр.)
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Сегодня в крае стартует 
фестиваль национальных 
культур «Синяя птица».

С 9 по 13 июня в Алтайском 
районе в лагере «Детская империя 
туризма» пройдет XII Междуна-
родный фестиваль национальных 
культур «Синяя птица». Он настра-
ивает детей и молодежь на новые 
жизненно важные перспективы. 
Проект реализуют на средства 
гранта Губернатора Алтайского 
края в сфере деятельности соци-
ально ориентированных неком-
мерческих организаций.

– В мероприятии участвуют 350 
человек из детско-юношеских и 
молодежных творческих народ-
ных коллективов. Задействованы 
отдельные исполнители песен, 
танцев жителей Сибири. Приехали 
гости из Республики Хакасия, Но-

восибирской и Томской областей, 
– поясняет организатор, руково-
дитель общественной организа-
ции «Союз молодых активистов» 
Татьяна Скорюпина.

Из Новосибирска на фестиваль 
приехал ансамбль народного танца 
«Берегиня». Руководитель Наталья 
Коновальцева рассказывает:

– Нашему коллективу пять лет. 
Вначале в состав входили люди ка-
тегории «60+». Сегодня у нас зани-
маются их дети и внуки. Выступа-
ют теперь семейными подрядами.

Участники из соседнего регио-
на порадуют зрителей не только 
хореографическими номерами 
в номинации «Профессионалы». 
«Берегиня» подготовила спектакль 
по мотивам фильма «Небесный 
тихоход».

– В 2018 году мы уже участво-
вали в «Синей птице». Организа-

ция на высоком уровне, друже-
ская атмосфера, уникальная 
природа – всё это оставило от-
личные впечатления. Рады сно-
ва быть на Алтае, – подчеркнула 
Наталья Коновальцева.

С нетерпением ждали старта 
состязания томичи. Образцо-

вый ансамбль народной песни 
«Радоница» готов своими голо-
сами покорять сердца зрителей. 

Коллектив возглавляет горячо 
любящая русскую песню Татьяна 
Божок. Она говорит:

– «Ра дон и ца» поя ви лась 
в 2015 году на базе Детской шко-
лы искусств. У нас занимаются 
36 человек с первого по шестой 
класс. Ребята засиделись в пан-
демию. Поэтому в рамках «Си-
ней птицы» подготовили номера 
практически на все номинации. 
Наши маленькие артисты с не-
терпением ждут встречи с вожа-
тыми, которые организуют для 
них досуг, предлагают попробо-
вать себя в разных творческих 
направлениях.

С прошлого сентября к со-
стязанию готовятся ребята из 
образцового коллектива России 
– барнаульской студии танца 
«Матрёшки». В дружной команде 
230 человек, поехали из них 50. 

Этим мальчишкам и девчонкам 
по 9–11 лет.

– Участвуем в фестивале в чет-
вертый раз. Ежегодно становимся 
лауреатами, что очень радует на-
ших малышей. Каждый год они 
ждут выезда на «Синюю птицу», 
ведь есть возможность не только 
проявить себя на сцене, но и под-
ружиться с детьми из других реги-
онов, – рассказала руководитель 
«Матрёшек» Светлана Матрёнина.

В программе – презентации 
национальных культур, конкур-
сы, выставки, дегустации блюд, 
спортивные состязания. Оцени-
вать участников по разным на-
правлениям будут авторитетные 
деятели искусства и культуры 
России.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 
(фото предоставлены 

организаторами мероприятия)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Выбрали 
парк

В а д м и н ис т ра ц и и 
Барнаула подвели итоги 
голосования за благоу-
стройство общественных 
территорий в 2022 году по 
национальному проекту 
«Жильё и городская среда».

Голосование проходило 
с 26 апреля по 30 мая на 
сайте города и платфор-
ме za.gorodsreda.ru. В нем 
приняло участие 70,8 тыс. 
человек. На выбор было 
предоставлено 39 террито-
рий, сообщает пресс-служба 
мэрии.

В пятерку лидеров вошли:
– набережная речного 

вокзала – 12 068 голосов;
– парк «Юбилейный» – 

11 973;
– сквер Победы (ул. Ново-

сибирская, 16в) – 5018;
– парк «Зелёный сквер» 

(пр. Ленина, 90) – 4177;
– аллея на ул. Георгиева 

(от Павловского тракта до 
ул. Энтузиастов) – 4084.

Окончательный список 
объектов, которые будут 
облагорожены, зависит от 
объемов финансирования. 
А оно еще не получено. Ожи-
дается, что сумма будет при-
мерно такой же, как в про-
шлом году: тогда было около 
110 млн рублей.

Сейчас в городе благоу-
страивают Мизюлинскую 
рощу и зеленую зону от ул. 
Герцена, 6, до ул. Белинско-
го в поселке Южном. Также 
планируется провести рабо-
ты в парке «Изумрудный» по 
муниципальной программе 
«Формирование современ-
ной городской среды» на 
2018–2024 годы.

Алёна ИВАНОВА
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Безводный мир?
В крае идет кампания по приемке пля-

жей. Специалисты разрешили эксплуатацию 
19 мест для отдыха и купания, два из них 
расположены в детских оздоровительных 
лагерях.

Как пояснили «Алтайской правде» в пресс-служ-
бе ГУ МЧС России по региону, в Барнауле функ-
ционируют три пляжа: в Парке спорта Алексея 
Смертина, на территории парка-отеля «Чайка» и 
развлекательный комплекс «Планета Q». Городской 
пока по-прежнему закрыт из-за нестабильной 
паводковой обстановки, поскольку уровень воды 
в реке Оби то поднимается, то опускается.

Что касается «Водного мира», то в этом году 
пляж, скорее всего, не будет работать. Объявление 
об этом появилось на официальной страничке 
пляжа в соцсетях еще в мае. Официальных ком-
ментариев владельцы до сих пор не дали.

Также пляжи открыты в Первомайском районе, 
в Яровом и на озере Колыванском в Змеиногор-
ском районе. Принимает посетителей «Бирюзовая 
Катунь» в Алтайском районе.

В МЧС призывают жителей и гостей региона 
купаться только на официально допущенных к 
эксплуатации пляжах. Здесь несут дежурство спа-
сатели и медработники, а дно проверено.

Светлана РУСИНА

Белка зовёт в ресторан
С 14 по 20 июня на гастрономическом фе-

стивале «Белокуриха-ФЕСТ» жители и гости 
города-курорта смогут попробовать новинки 
от шеф-поваров ресторанов и поучаствовать 
в викторине.

Сначала символ этого праздника – Белка пред-
ложит варианты маршрутов. Каждый из них 
включает посещение семи ресторанов в течение 
семи дней, а также музея.

Заведения представят эксклюзивные сеты из 
блюд и напитков. При первом посещении гостю 
выдадут специальный паспорт, где каждый ресто-
ран будет ставить штамп. Цель гурмана – пройти 
все точки гастрономического квеста, попробовать 
блюда разных кухонь и предъявить паспорт ор-
ганизаторам, чтобы участвовать в розыгрыше. 
Главным подарком будет электросамокат.

В музее гостей ждут викторина и интересные 
задания. Выполняя их, туристы много узнают о 
главных ученых Белокурихи. Также им раскроют 
тайну работы «подземной лаборатории» – радо-
новых источников.

Алёна ИВАНОВА

Что-то потемнело 
в глазах

Впервые за более чем 50 лет жители России 
смогут увидеть кольцеобразное солнечное зат-
мение. Оно состоится 10 июня, максимальная 
фаза придется на 13.40 мск.

Полоса кольцеобразной фазы пройдет по Се-
верной Америке, Северному Ледовитому океану 
и по северо-востоку азиатского континента. 
В России кольцеобразная фаза будет видна не-
высоко над горизонтом в вечернее время на 
Колымской низменности и восточных склонах 
хребта Черского на северо-востоке Сибири.

Как рассказали в Барнаульском планетарии, 
жители Алтайского края смогут в этот день на-
блюдать лишь частные фазы затмения. С 18 до 
20 часов местного времени на астрономической 
площадке планетария в Барнауле намерены ор-
ганизовать наблюдения за этим явлением с по-
мощью телескопа, если небо будет ясным.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Лишний в списке
Бывший завотделом администрации 

Рубцовского района по архитектуре и 
градостроительству обвиняется в полу-
чении взятки.

Как рассказала «АП» помощник руково-
дителя регионального Следкома РФ Елена 
Коновалова, экс-чиновник отвечал за ис-
полнение программы по социальным вы-
платам на приобретение жилья. Мужчина 
включил в список ее участников человека, 
который не имел права на такую субсидию. 
В итоге тот ее получил. А награда «благоде-
теля» составила 400 тысяч рублей.

В ходе следствия фигурант не признал 
своей вины. Тем не менее его уголовное дело 
с утвержденным прокурором Рубцовска 
обвинительным заключением направлено 
в суд для рассмотрения по существу. Для 
обеспечения гражданского иска следова-
тель арестовал имущество экс-чиновника 
на 900 с лишним тысяч рублей.

Жестокая мать
Молодая жительница Крутихинско-

го района, издевавшаяся над своим 
маленьким сыном, предстанет перед 
судом.

По сообщению регионального Следкома 
РФ, мальчику исполнилось всего 2 года, 
а мать воспитывала его специфически-
ми методами. Требуя неукоснительного 
подчинения и послушания, физически и 
морально наказывала мальчика.

А вечером в июне 2020 года ситуация 
вообще едва не дошла до трагедии. Мать 
на берегу реки угощалась горячительными 
напитками в компании своих знакомых. 
Малыш был с ней и, играя с мобильным 
телефоном, уронил его в воду. Тогда в порыве 
ярости женщина, сказав, что убьет его, за-
шла с ним в воду. Несколько раз погрузила 
сына с головой на глубину больше его роста, 
а затем, бросив там же, вышла на берег…

Один из мужчин бросился к мальчику и 
вытащил его. После этого правоохраните-
лям стало известно, что ребенок находится 
в опасном положении, которое создает его 
родная мать. В отношении женщины было 
возбуждено уголовное дело.

Во время следствия жестокая мать своей 
вины не признала. Теперь ее дальнейшую 
судьбу решит суд.

И полкило героина
Двое 20-летних гостей из ближнего 

зарубежья ответят за торговлю нарко-
тиками в Барнауле. Они сбывали зелье 
через интернет-магазин на территории 
нашего региона в крупном размере.

По словам парней, они приехали из Мо-
сквы, где имели временную регистрацию. 
Собирались всего лишь заработать денег.

При задержании юных наркоторговцев 
на их съемной квартире, а также в местах 
закладок сотрудники ГУ МВД России по 
краю обнаружили и изъяли около 500 грам-
мов героина. Вещество предназначалось 
для сбыта.

Молодым людям предъявлено обви-
нение в покушении на незаконный сбыт 
наркотиков с использованием информа-
ционно-телекоммуникационных сетей. 
Совершено преступление группой. УК РФ 
предусматривает максимальное наказание 
за это – до 20 лет лишения свободы.

За фанеркой 
спрятано

В Барнауле полицейские задержали 
местного жителя, не устоявшего перед 
соблазном присвоить вещи, которые на-
ходились на плохо охраняемом складе.

Сообщение о том, что из помещения 
исчезли четыре мужские шубы и рулон 
тюля, поступило в дежурную часть отде-
ла полиции Железнодорожного района 
Управления МВД России по Барнаулу от 
владельца товара. Сумма причиненного 
ущерба составила 98 000 рублей.

Приехав на место происшествия, опера-
тивники увидели, что окна склада затянуты 
полиэтиленом и забиты фанерой. Помеще-
ние не было оборудовано сигнализацией. 
В общем, особого труда проникнуть внутрь 
для злоумышленников не составило.

Вскоре сотрудники уголовного розы-
ска задержали подозреваемого в хищении. 
Им оказался 41-летний безработный жи-
тель краевой столицы. Он признался в 
краже. Сообщил, что тюль и шубы продал 
незнакомым людям. Теперь мужчина стал 
фигурантом уголовного дела.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

В зоопарке Барнаула «Лес-
ная сказка» появилась новая 
скульптура, изображающая 
бурого медвежонка Глашу. 

Фигуру отлил Каслинский завод 
архитектурно-художественного ли-
тья в Челябинской области.

«Высота – 80 см. Образ медвежон-
ка, поедающего мед из маленько-
го бочонка, создал петербургский 
скульптор Ярослав Барков, который 
много лет активно сотрудничает с 
Каслинским заводом», – пишет ди-
ректор зоопарка Сергей Писарев на 
своей странице в Instagram.

Маленькую медведицу обнаружи-
ли в 2020 году на окраине алтайского 
села. Девочка была одна и в крайне 
истощенном состоянии. По просьбе 

Минприроды Республики Алтай 
малышку приютила «Лесная сказ-
ка». Здесь найденыш получил имя 
Глаша. Она быстро освоилась и стала 
всеобщей любимицей. Медвежонок 
карабкался на руки и облизывал 
всех подряд.

Благодаря СМИ Глаша обрела по-
пулярность. Сергей Писарев говорит, 
что именно это помогло зоопарку без 
потерь прожить период пандемии.

«Наше взаимодействие с барна-
ульской «Лесной сказкой» началось 
в 2019 году со скульптуры «Курочка 
Ряба», символизирующей доброту, 
веру и таинство жизни. «Курочка» 
пришлась ко двору». Надеемся, что 
фигурка Глаши также понравится 
барнаульцам и станет неотъемле-
мой частью облика этого зоопарка», 

– отметил генеральный директор 
Каслинского завода Владимир Ки-
селев.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Чугунная Глаша

Председатель Обще-
ственной палаты Ал-
тайского края и руково-
дитель Федерации гребли 
региона Юрий Шамков на 
итоговой пресс-конферен-
ции оценил уровень про-
ведения в Барнауле Кубка 
мира, а также рассказал, 
почему турнир мог вооб-
ще не состояться и что 
будет с гребным каналом 
после соревнований.

Н� ����� �����
– Все составляющие Кубка 

мира – площадка, инвентарь, ло-
гистика, проживание, питание 
– были на высоком уровне, – от-
метил председатель алтайской 
Федерации гребли. – И техниче-
ски, и инфраструктурно Барнаул 
оказался готов к проведению 
крупных международных сорев-
нований, несмотря на первый 
подобный опыт.

Подводя итог, Шамков рас-
сказал, что турнир мог вовсе не 
состояться. За 2,5 года подготов-
ки риск отмены соревнований 
возникал четыре раза.

Все началось с переноса 

Олимпиады на 2021 год, из-за 
чего ее проведение совпало с 
чемпионатом мира по гребле 
на байдарках и каноэ. Предлага-
лось провести чемпионат мира 
в мае, а от Кубка мира в Барна-
уле отказаться. Но эта идея не 
получила должного отклика.

После вмешалась пандемия, 
на некоторое время сделав не-
возможными массовые меро-
приятия. Перенос Кубка мира 
обсуждался во время первой и 
третьей волны коронавируса, но 
планы оставались неизменны-
ми. И всё же проблемы возника-
ли даже за две недели до старта.

– Чтобы въехать в нашу стра-
ну, нужно получить специаль-
ное разрешение, которое будет 
подписано несколькими ведом-
ствами, – объясняет Шамков. – 
Зарубежные коллеги проигно-
рировали данное требование, 
и за несколько дней до начала 
сборов было оформлено чуть 
больше 100 разрешений на въезд. 
В последний момент пришло 
понимание, что многие участ-
ники просто не смогут попасть 
в Россию. Пришлось в спешке 
оформлять огромный пакет до-
кументов, но в результате за пару 
дней мы получили еще порядка 
300 «пропусков».

Главным минусом основной 
части соревнований, по словам 
Шамкова, стала погода. Темпера-
тура за сутки могла подняться 
до +30 градусов, а потом упасть 
до нуля. Некоторым спортсме-
нам, прилетевшим из теплых 
стран, приходилось состязаться 
в непривычных условиях.

Неразбериха возникла и с 
комментаторами, потому что 
не все заявленные специалисты 
смогли приехать в Барнаул. Эту 
проблему пришлось оперативно 
решать.

– Человек, который до этого 
никогда не комментировал, при-

шел к нам на помощь и отрабо-
тал за микрофоном все четыре 
дня. Причем он быстро влился 
в процесс и профессионально 
провел все эфиры, – подчеркнул 
спикер.
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Шамков уверен, что проде-

ланная работа позволит Бар-
наулу претендовать на другие 
международные соревнования. 
Установленные для Кубка три-
буны решено не демонтировать, 
потому что уже через два года 
планируется провести первен-
ство мира среди юниоров.

Также федерация подумы-
вает о проведении в Барнауле 
чемпионата мира по гребле на 
байдарках и каноэ. Но случится 
это не раньше 2026 года.

Из 300 лодок, полученных 
для турнира, 120 останутся в 
столице Алтайского края. Они 
будут переданы спортшколе 
имени Костенко. Юрий Шам-
ков пояснил, что сейчас в Алтай-
ском крае греблей занимаются 
почти 400 детей, а прошедший 
Кубок и новый инвентарь сде-
лают этот вид спорта еще по-
пулярнее.

Влад ГЕРАСИМОВ

Канал к спорту и отдыху

Взлетай!
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Гребной канал будет инте-

ресен не только любителям 
спорта. Уже через несколь-
ко лет объект может стать 
главной зоной рекреации в 
городе. Из краевого бюджета 
были выделены средства на 
намыв берега, отдохнуть на 
нем барнаульцы смогут уже 
в текущем году.

На 2022 год запланировано 
открытие первых коммерче-
ских объектов. Частные инве-
сторы готовы выделить более 
50 миллионов рублей на стро-
ительство отеля, бани, кафе, а 
также на создание искусствен-
ного пруда для рыбалки.

Помимо этого планиру-
ется расширить парковку 
до 1000 автомобилей, сейчас 
она вмещает всего 400. Также 
уже этой осенью на террито-
рии канала высадят деревья 
и кустарники.

Юрий Шамков уверен, что 
гребной канал будет пользо-
ваться популярностью и мо-
жет стать одним из любимых 
мест отдыха.

Фестиваль собирает на одной площадке талантливых детей разного возраста. Зрители с удовольствием смотрят творческие номера.
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